

MÉXICO SA

Economía avanza 3% en 2022 //

Mejor tipo de cambio en 50 años //

Lula, otra luz en América Latina

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

EN LA ÚLTIMA mañanera del año, el presidente López Obrador presentó un balance sobre el comportamiento económico nacional y dio cuenta de los resultados obtenidos en este zarrandeado 2022. De sus exposición se toman los siguientes pasajes. Va, pues.

SE AVANZÓ MUCHO con la reforma contra el *outsourcing* (subcontratación) y ahora es menor la disminución (de plazas laborales) que se registra en diciembre; sin embargo, son 300 mil. En todo el año llegamos a crear un millón de nuevos empleos y hay que restar estos 300 mil, por lo que quedarían alrededor de 700 mil. Para enero vuelven a contratarlos. De todas maneras, es el mayor número de empleos desde que se tiene información registrada oficialmente; las tasas de desempleo son de las más bajas en el país, y este es un buen dato.

AL CIERRE DE 2022, los trabajadores inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social suman 21 millones 462 mil; traíamos 21 millones 650 mil, pero en este diciembre todavía hay despidos para que no les consideren sus prestaciones, su antigüedad. El promedio de ingreso de los trabajadores inscritos en el IMSS es de 14 mil 768 pesos mensuales, el más alto que ha habido.

TIPO DE CAMBIO peso-dólar: es excepcional, único, que no se veía en 50 años; nuestra moneda es la segunda moneda más apreciada con relación a la divisa estadounidense (el primer lugar lo ocupa el franco suizo). Para tener una idea del comportamiento en sexenios anteriores, con Miguel de la Madrid la devaluación fue como de mil 600 por ciento; con Salinas, 35.6; con Zedillo, 185; con Fox, 19.3; con Felipe Calderón, 12.8; con Peña Nieto, 60; y nosotros tenemos una apreciación, no se ha devaluado el peso, al contrario, se ha fortalecido en 4.6 por ciento. Esto es muy importante, esto nos ha ayudado muchísimo y sobre todo en los momentos más difíciles de la pandemia, nuestros paisanos.

REMESAS: EN 2021, 51 mil 586 millones de dólares; en 2022, 53 mil 125 millones (hasta noviembre pasado) y la proyección que tenemos vamos a estar muy cerca de los 60 mil millones al cierre de diciembre. Ésta es la principal fuente de ingresos que tiene nuestro país y esto llega a 10 millones de familias mexicanas. Muchas gracias a nuestras paisanos por este gran apoyo.

INVERSIÓN EXTRANJERA: RÉCORD y tiene que ver mucho con el tratado con Estados Unidos y Canadá: 32 mil 147 millones de dólares. En los últimos meses ya desplazamos a nuestros amigos, vecinos, socios, de Canadá, y ya México es el principal socio comercial en el mundo de Estados Unidos. Y esto va a seguir creciendo, porque México tiene una ventaja comparativa, excepcional, en el concierto de las naciones.

CRECIMIENTO ECONÓMICO: NOS caímos por la pandemia, pero nos levantamos relativamente pronto y hemos ido recuperando. Ya registramos más que antes que la pandemia. Mi pronóstico es que podamos avanzar a una tasa promedio anual de cuando menos 3 por ciento en lo que queda de este año, lo cual nos va a permitir recuperarnos de la caída que tuvimos con la pandemia. Vamos a tener crecimiento, aunque sea de un poco más de uno por ciento anual durante nuestro gobierno. Ponemos énfasis en el desarrollo, en la distribución del ingreso. Puede ser poco crecimiento, pero con mejor distribución del ingreso, de la riqueza, y esto significa mejorar las condiciones de vida de los de abajo.

INFLACIÓN: ES ALGO que tenemos que cuidar. Afortunadamente ya logramos una pequeña disminución. Fue clave tomar la decisión de mantener un subsidio a las gasolinas y al diésel, porque aumentó el precio de petróleo crudo a 100 dólares barril, teníamos un estimado de 60 dólares; entonces, ese excedente decidimos utilizarlo, una parte, para destinar 15 mil millones de dólares a subsidiar el precio de la gasolina y el diésel. De todas maneras, en el balance Pemex ganó, aun con ese subsidio.

PRECIO DE COMBUSTIBLES: con Calderón, la gasolina Magna aumento 22 por ciento; con Peña, 42 y nosotros 6.8 menos, en el tiempo que llevamos. Lo mismo con la Premium: más 57 y 46 por ciento con los dos primeros, respectivamente, y descenso de 4.5 con nosotros. Y el diésel: 49.9, 48.6 y disminución de 6.2, en cada caso.

Las rebanadas del pastel

DOS DÍAS ANTES de concluir su mandato constitucional, el facho Jair Bolsonaro huye desfavorido a Estados Unidos. Mañana, Lula toma posesión de la Presidencia brasileña y otra luz brillará en la geografía latinoamericana... México SA toma unos días de descanso, pero nos reencontramos el lunes 9 de enero. Va un enorme abrazo, con los mejores deseos. ¡Feliz 2023! y ¡salud!

cfvmexico_sa@hotmail.com

